

ENTREPRENEURS ET CLASSE OUVRIÈRE EN BOHÈME
DE LA PÉRIODE NÉO-ABSOLUTISTE JUSQU'À
CONSOLIDATION APRÈS L'ACCORD HONGROIS.
REPRÉSENTATION D'APRÈS L'EXEMPLE DE LA
BOHÈME DU NORD-OUEST.

Harald Bachmann

Cet exposé a pour but de caractériser les conditions économiques et sociales pour l'industrialisation de la Bohême du nord-ouest. Il traite du développement du patronnat dans le cadre de la bourgeoisie allemande libérale et de la situation de la situation de la classe ouvrière à cette époque de l'évolution industrielle (construction du chemin de fer, régions minières). L'étude montre les côtés importants de l'industrialisation de la Bohême du nord-ouest et caractérise les méthodes de tra-

vail des entrepreneurs tout en analysant l'intervention de l'État dans le sens de l'idéologie libérale allemande. Les sources à la base de cette étude sont puisées dans les rapports jusqu'alors peu étudiés des chambres de commerce et de métier de Reichenberg.